

## **PARTIE OFFICIELLE**

### **Décès dans le clergé**

Mgr l'Evêque recommande à nos prières M. l'abbé Pierre DAVY, ancien curé de Faye-d'Anjou, décédé à Saint-Michel de Beaupréau le 18 novembre à l'âge de 85 ans.

*M. l'Abbé Pierre Davy était né à Saint-Quentin-en-Mauges le 21 juin 1908. Il avait fait ses études au collège de Beaupréau, puis au Grand Séminaire d'Angers et avait été ordonné prêtre le 29 juin 1933. Le voilà vicaire à Trémentines en 1933, professeur à Combrée l'année suivante, puis vicaire à Saint-Pierre-Montlimart de 1935 à 1938, date à laquelle il est nommé vicaire à Candé. En juillet 1943, il est nommé curé de Pellouailles ; huit ans plus tard curé de Mazières pour dix ans, et, en février 1961, curé de Faye-d'Anjou, où il demeurera 26 années. En juin 1987, il avait pris sa retraite à Saint-Michel de Beaupréau.*

*Les obsèques de M. l'Abbé Pierre Davy ont été célébrées en la chapelle de la Communauté Saint-Joseph sous la présidence de Mgr l'Evêque, entouré d'une trentaine de prêtres, en présence d'une grande assistance des membres de la famille et d'anciens paroissiens. M. l'Abbé Pierre Delaunay, aumônier du Carmel de Cholet, ami de cours du défunt, a prononcé l'homélie.*

### **L'HOMÉLIE DE M. L'ABBÉ PIERRE DELAUNAY**

**S**on amitié, le Seigneur veut la donner à tout homme : notre ami Pierre a fait de son mieux pour y répondre.

C'est vrai que nos amitiés humaines sont si bonnes : depuis 1923, l'amitié, beaucoup plus que l'ordre alphabétique, nous avait rapprochés : amitié franche et largement partagée avec les autres. Elle dure toujours.

Mais, pour lui aujourd'hui, c'est l'émerveillement de l'amitié de Dieu : et le mot est sans doute bien mièvre pour évoquer la rencontre de Celui qui s'appelle l'Amour.

**D**e ses amis, Jésus disait qu'ils étaient donnés par le Père, par un Père qui vit en famille, et qui, en un sens, reste humain. Pouvait-il faire fi de la famille où l'on s'aime, où l'on donne la vie ? D'une famille où Pierre naissait en 1908 ? C'était là-bas sur les coteaux de Saint-Quentin-en-Mauges. Une famille, une paroisse, les communautés d'alors : les vocations y germaient et s'y nourrissaient. Ce fut pour beaucoup la chance d'être prêtre. C'était un autre temps, où, bien sûr, tout n'était pas parfait.

**E**t Jésus insistait : les amis donnés par le Père, pour être donnés à son Fils, le Christ, pour, avec Lui, se donner aux autres dans le service de l'Eglise : «*Père, ceux que tu m'as donnés, je leur ai fait connaître ton nom... Et ils ont reconnu que tu m'as envoyé*». Reconnaître le Christ. Se laisser former par le Christ, ce fut pour notre frère le temps du Collège et du Séminaire : Beaupréau, Angers. Temps de générosité ! Mais comme nous autres d'ailleurs, Pierre a-t-il toujours été conscient que le Père l'aimait comme il aimait son Fils «*qu'il l'aimait de l'amour dont tu m'as aimé*». C'est Jésus qui parlait ainsi.

**C**e Dieu aurait-il donc le plus grand besoin de nous aimer ? Sur les délicatesses et les exigences de l'amour, notre frère ne se payait pas de mots : il faisait au quotidien.

**Au quotidien, pour vivre simplement, concrètement l'expérience de prêtre qui se fait tout au long de la vie. Avec Dieu qui est Père et le Christ qui est Frère, a-t-on jamais fini d'apprendre pour mieux servir ?**

Service généreux, joyeux ? Vite dit ! Plus généreux encore quand il pèse, quand il est difficile.

A travers les expériences qu'il a vécues, notre frère a connu joies et difficultés. Faiblesses peut-être échecs, mais courage pour repartir : de Trémentines à Candé en passant par Combrée, Saint-Pierre-Montlimalart. Puis de Pellouailles à Faye-d'Anjou en passant par Mazières.

Il dut abandonner le ministère pour le repos à Saint-Michel durant six ans qui furent le temps du détachement. Les forces s'affaiblissaient — et c'est là, avant-hier, qu'il entendit l'invitation du Seigneur : « *Je veux que là où je suis, toi aussi, tu sois avec moi* ». Mais n'était-il pas déjà avec le Christ quand il annonçait la Parole, quand il donnait le pardon, quand il partageait le pain ?

Et c'est lui qui nous rassemble aujourd'hui, prêtres autour de notre évêque, avec vous, ses parents, ses amis et vous tous de Saint-Michel, pour célébrer dans l'espérance l'Action de grâces.

Pierre DELAUNAY.

## La rencontre des Eglises à Angers

### Des quatre coins du monde

Ce grand titre veut traduire une modeste réalité vécue tous les jours à Angers mais qui a pris une couleur spéciale le dimanche du Christ Roi de l'Univers (21 novembre 1993) au Centre Diocésain à 17 heures.

A l'invitation de l'évêque, Mgr Jean Orchamp, se sont retrouvés tous les étrangers, laïcs, religieux(es) et prêtres envoyés par leur évêque, pour faire le point de leur séjour en Anjou et pour voir comment approfondir les échanges entre l'Eglise d'Angers et les autres représentées en Anjou.

Ils étaient plus d'une cinquantaine d'étrangers de différents âges, venus d'Amérique du Nord, d'Europe de l'Est, de l'Asie, du Proche-Orient et d'Afrique, autour de l'évêque du lieu, plus jeune et plus jovial que jamais, avec une partie du clergé local et Mgr Claude Cesbron, recteur de l'U.C.O.

C'était l'occasion pour les étrangers qui se sentent si bien à Angers, de souligner la qualité extraordinaire de l'accueil de l'Eglise angevine et de partager des expériences très profondes vécues par les uns et les autres avec des groupes de jeunes ou des communautés chrétiennes. Ils ont aussi fait part à l'évêque de leur inquiétude face à l'avenir de cette Eglise vieillissante qui ne se rajeunit pas beaucoup. Tout le monde a ressenti la double dimension missionnaire de l'Eglise d'Angers : missionnaire elle l'est par l'envoi de laïcs, prêtres et religieuses dans le monde ; missionnaire elle l'est par l'accueil très soigné des étrangers (chapeau au Service de Coopération Missionnaire et à l'évêque !) et par son ouverture à d'autres Eglises qui trouvent chez elle un lieu de ressourcement et de formation et une terre où dire la foi vécue sous d'autres cieux d'une autre manière.

A 21 heures, après un grand dîner, un grand bonsoir, dans une louange chantée en plusieurs langues, a salué le Christ Roi pour clôturer la rencontre.

Ngetolabay NANASTA.\*

● Prêtre du diocèse de Sahr, au Tchad, où il était curé de paroisse, étudiant à la Catho en Sciences de l'Education, résident à la Maison des Œuvres d'Angers.

## **DAVY 6889 Pierre (1908-1993)**

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (surveillant) de diocèse d'Angers de 1934 à 1935

Combrée (professeur de septième) de diocèse d'Angers de 1934 à 1935

Curé de Pellouailles-les-Vignes de 1943 à 1951

Curé de Mazières-en-Mauges de 1951 à 1961

Curé de Faye-d'Anjou de 1961 à 1987